

El Eco de Cartagena.

Año XXVII.

DIARIO DE LA NOCHE.

Núm. 7774.

PRECIOS DE SUSCRICION.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7'50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—Corresponsales en París para anuncios y reclamos, MR. A. LORETTE, rue Casimir, 61.—JOHN F. JOHNS, 3, bis rue du Faubourg-Montmartre.—En Londres, 166 Fleet Street E. C.

CONDICIONES.

El pago será siempre adelantado y en metálico á letras de fácil cobro. La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, consera el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—Administrador.—D. EMILIO GARRIDO LÓPEZ.

Números sueltos 15 céntimos.

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCION Y ADMINISTRACION, MEDIERAS, 4.

LUNES 17 DE OCTUBRE DE 1887.

LA SEMANA ANTERIOR.

La semana que ha terminado, hermana gemela de la penúltima, ha sido dedicada al ejercicio de la caridad.

El Banco de España, ha socorrido á los pobres enfermos de Cartagena, con la cantidad respetable, que ya ustedes conocen.

Los Sres. Pelegrín y Crespo por el comercio, y nuestro Director por la prensa, son los encargados del reparto de la susodicha suma, con la que pueden enjugarse las lágrimas de tantos infelices que lloran en la miseria.

Gracias mil en nombre de los desdichados á nuestro paisano Sr. Albacete y á todos los que han intervenido en esta piadosa obra.

La Redacción de este periódico, orgullosa del éxito con que fué acogido el pensamiento por ella iniciado, de dar representaciones á beneficio de los pobres, no encuentra frases con que agradecer á los valiosísimos elementos á quienes se debe exclusivamente la realización favorable que aquel obtuvo, y al galante público de esta ciudad, que ha llenado el Teatro en las dos noches en que tuvieron efecto dichas veladas artísticas.

A Joaquín Arques, Director de *El Criterio Murciano*, que abandonando sus ocupaciones periodísticas ha acudido presuroso al llamamiento hecho por nosotros para contribuir con su trabajo á la organización del segundo espectáculo, nada tenemos que decirle. El público le demostró su profundo agradecimiento, apenas se presentó en el palco escénico, saludándole con un nutrido aplauso.

Si algo faltaba para hacer más estrecha y duradera la amistad con nosotros, este rasgo de caridad de que hizo alarde, ha venido á unirse de un modo fraternal.

Si los pequeños inconvenientes con que hoy se tropieza, logran vencerse, y las Srtas. y jóvenes que tan magistralmente han desempeñado *La Gran Via* pasan á Murcia para representarla, no habremos hecho más que pagar lo que ya debemos á dicha ciudad, representada anoche por el Sr. Arques.

La compañía dramática llegó en el correo de ayer y pronto comenzará sus tareas en nuestro teatro.

Los nombres de los artistas son una garantía del éxito, y el repertorio con que cuenta, escogido y nuevo en esta población.

Si lográramos ver embellecido, el viejo coliseo de la Plaza del Rey, la temporada sería brillante; á juzgar por los antecedentes adquiridos, de la

compañía; pero no, la Junta de propietarios, según tenemos entendido, se contenta con arreglar el alumbrado y no se mete en las obras de restauración, y aún de comodidad que con justicia reclama.

Lo sentimos y nos callamos.

Después de la tempestad viene la calma.

Las discusiones originadas con motivo de la venida á esta población del Sr. Director General de Beneficencia, alcanzan un período de tranquilidad que hace contraste con su importancia y con la animación de los primeros momentos.

Analizando detenidamente las declaraciones que sobre tan vital asunto tiene hechas la prensa local, se observa la carencia de unanimidad, cualidad indispensable para todo éxito.

Como tenemos dicho, nos parece que la reunión verificada en el Ayuntamiento y á la que asistió el funcionario aludido, será una de tantas reuniones habidas en Cartagena para tratar del paludismo, y que según manifestación del Sr. Baró, no han producido bien alguno.

Desear equivocarse en su pesimista predicción vuestro afectísimo.

J.

Local y provincial.

TEATRO PRINCIPAL

Nueva representación de la *Gran Via* anoche puesta, nuevo éxito, nuevos aplausos y nueva prueba de la sensatez del público y del deseo que á este anima de contribuir á todo lo que es benéfico.

La banda de Vizcaya ejecutó magistralmente la *Marcha de las Antorchas* y una fantasía sobre motivos de los *Hugonotes*; la concurrencia la aplaudió extrepitosamente, teniendo dicha banda que ejecutar un precioso tango admirablemente.

La Srta. Alvarez (Jesusa) cantó con un gusto y afinación notables la romanza de *El Reloj de Lucerna*. Los bravos y aplausos del público, la hicieron demostrar el deleite con que aquél la había escuchado.

Rosario López al violín, acompañada al piano por su hermana Ana, nos dió á conocer el *Nocturno* del maestro Mo-nasterio, como ella sabe hacerlo; la dió una espresión un colorido, que el auditorio entusiasmado le tributó una ovación espontánea.

La Romanza de *Rigoletto*, por Anita López, fué un nuevo triunfo para la preciosa discípula de Verger.

¡Con cuánto amor, con cuánta maestría, con cuánto arte ejecutó la difícil pieza musical!

Los aplausos resonaron en la sala como pocas veces, con una entusiasta unanimidad.

Como el pez en el agua, fué bordada por la Sra. D.ª Elisa Villamil, de Men-cada é Ignacio, que escucharon nutridos aplausos en el curso de la representación.

Sin argumento, es un diálogo que solo tiene por objeto presentar ante este público al periodista murciano Joaquín Arques, autor de aquél y distinguido aficionado, que invitado por esta Redacción á tomar parte en la función de anoche, aceptó gustoso.

La obra no tiene pretensiones, es ligerita, y sobre todo, fué tan perfectamente ejecutada por su autor, que con el doble carácter de autor y actor fue objeto de una verdadera ovación.

Julio Hernández, de casa, hizo cuanto estuvo de su parte por contribuir á la excelente ejecución del diálogo. De sí lo consiguió ó no, el público se encargaría de decirlo.

En *Parada y fonda* todos los señores que la ejecutaron estuvieron á la altura de verdaderos actores. Arques, Ban-quells, Julio Hernández y Vidal hicieron los tipos de *comisionista*, *Emeterio*, *Rufino* y *camarero* caracterizados perfectamente.

Por último *La Gran via* mereció los mismos honores que en su primera representación. Todas las niñas, á las que hubo que añadir las de Tuer (Magdalena) y Alvarez (Jesusa) como coristas, estuvieron admirables en sus respectivos cometidos.

El sexo fuerte muy bien y la concurrencia muy satisfecha y complacida.

Ayer domingo principiará su caritativa obra, postulando en Lorca la estudiantina formada para socorrer á los pobres enfermos de Cartagena.

Han sido aprobadas por Real orden las oposiciones á las escuelas, que se verificaron en Murcia en el mes de Noviembre último.

En la actualidad existen en el penal de esta plaza 1295 presos.

Los detalles de la subasta que se ha de verificar en el día 30 en el Parque de Artillería, son los siguientes:

Enajenación del hierro, acero, bronce y latón, procedente del desbarate de efectos inútiles del material de artillería del Parque dividido en tres lotes: 1.º, 1064 kilogramos bronce y 7.269'50 id. latón; 2.º, 699'05 id. acero; 3.º, 10.364 id. hierro fundido, y 6.321'60 id. id. forjado.—Tipos de cada unidad: 0'75. —0'75. —0'54. —0'05 y 0'05 pesetas, respectivamente.—Fianzas, 342'50 —18'87 y 41'71 pesetas por cada lote, respectivamente.—La subasta se verificará ante la Junta económica del men-

cionado Parque, en cuyas oficinas se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

La comisión provincial ha acordado distribuir entre los diputados los interrogatorios relativos á la crisis por que atraviesa la agricultura y ganadería española, á fin de que, estudiados se concreten las contestaciones que han de darse á la junta, por orden del gobierno nombrada con el fin indicado.

El Gobernador Civil de la provincia ha participado al Alcalde de esta ciudad que ya se ha recibido en Murcia la orden de entrega de las 1500 pesetas concedidas por el Gobierno para alivio de las víctimas del paludismo.

El miércoles pasará el Sr. Alcalde de Murcia con el objeto de hacer una liquidación con el Banco de España y al propio tiempo cobrará la indicada cantidad, que tan necesaria es á nuestro municipio para seguir socorriendo á los pobres enfermos de intermitentes.

Ha sido aprobado por S. M. la Reina el acto de concordia celebrado entre el Obispo de esta diócesis y el apoderado del Ayuntamiento de Murcia, con motivo de la cuestión cementerio, en 15 de Julio último.

En la sesión verificada el sábado por el Ayuntamiento, se acordó nuevamente obligar á los que han sido causa de la destrucción del adoquinado de esta ciudad, á que procedan á su inmediata recomposición, dejándolo en el estado primitivo.

Al ver que desde hace tanto tiempo se debió proceder á lo que hoy todavía es motivo de acuerdos, tenemos por seguro que el adoquinado de Cartagena se quedará destruido por completo, malográndose los enormes gastos que nuestros Municipios vienen haciendo desde hace muchos años, para que nuestra localidad posea un piso con relación á su importancia.

Si esto sucede así, la responsabilidad de los que tal consentan es grande, por la entidad del asunto, y porque el remedio no puede ser más fácil.

De no adoptarlo, se dará el más escandaloso espectáculo, poniéndose de manifiesto que aquí se mira el interés general como cosa muy secundaria, cuando á él se opone la conveniencia particular.

Lo que está sucediendo con el adoquinado de Cartagena, raya en lo insu-dito y escandaloso.

Hoy ha marchado á Madrid el Jefe del personal de Loterías, que ha estado varios días sobre nosotros.